

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España
Estranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. estranjero

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueq habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias.

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

El hombre verde

Cuento

¿Sabéis por qué Pont-la Ville se llama Pont la Ville? me parece oír ya vuestra respuesta. "Es, una ciudad a contestarme, porque hay allí un país y hay allí un puente... Y os parece muy natural pasar hoy día por ese puente, con las manos en los bolsillos, como si desde que el mundo se pasase el Sarnac con tanta facilidad como se pasa al comedor desde el dormitorio. El Sarnac no es nada apacible, a fe mía. Ha ido excavando, excavando la roca; se desliza por el fondo de una torrentera; sus aguas son impetuosas, y llegan llenas a vadearlas sabe que son frías y profundas.

Nuestros padres habían ensayado la construcción de un puente; pero se lo llevó el Sarnac, y decidí que echarle acuestas un puente a este río era tan difícil como ensillar un caballo salvaje. De nuestros padres acá, todo ha cambiado excepto un sólo punto, a saber: que les gustaba mucho sentarse a la mesa en la posada y que a nosotros ne nos gusta menos.

Un día se hallaban algunas personas sentadas en torno de una colodra de cerveza y ocurriérase hablar del puente.

—No será poco asunto que hacer un puente al Sarnac—decía un viejo zambuco de la comarca, el cual distinguíase por tener la nariz muy puntiaguda.—Tiene un genio, y siempréjelo arrastrará todo.

—Sin embargo, probar nada cuesta—replicó otro bebedor.

—¿Cómo que nada cuesta! No se ha probado pocas veces, sin que jamás se consiguiera.

—Claramente observé un tercero—, pero, al fin, llegará a conseguirse. El puente es indispensable.

—Pero, es imposible—afirmó el zambuco.

Y por si no, llegó a entablarse una disputa seria, no repetí las palabras que se cruzaron. Quizás se iba a pasar de las palabras a las obras cuando, de repente entró en la sala un personaje desconocido. Vestía de color verde y miraba a las gentes de suerte que las aturda.

—¿Por qué estáis disputando?—preguntó.—Le pusieron al corriente de lo que se discutía.

—¿Un puente?—añadió.—Vaya una cosa difícil! Yo me encargo de construirlo en ocho días.

—¿Vos? ¿Y cuánto pedís por ello?—Nada pido. Ni aun para atravesar el puente se me pagará nada; sin embargo, por imponer alguna condición, fijaré la de que el primero que atraviesa el puente ha de seguirme.

Aceptóse el contrato. Se bebió solemnemente y le puso el sello un apregon de manos.

Mas el jefe del municipio palideció en el acto extraordinariamente. Su mano había chocado con una garra que le hizo mucho daño.

Quizá decirlo, pero antes se le devanó el alma, pues el hombre verde era nada menos que el diablo.

Retiróse cada cual silenciosamente, lleno de viva inquietud.

Al día siguiente, grande fue la sorpresa de aquellas gentes. Un puente magnífico unía ambas márgenes del Sarnac.

Nadie dejó de ir a contemplarlo. Al otro lado del puente, el hombre verde aguardaba sentado debajo de un pino.

En esto, un joven que oyera el día anterior las condiciones de Belcebú; llegaba olo avanzando hacia la nueva fábrica. Por el tablanzo cuantos le veían. Al llegar al puente, abrió un saco del cual salieron doce grandes ratones. Luego abrió otro saco del que salieron seis gatos enormes. Los ratones pasaron el puente y los gatos le persiguieron.

El joven apresóse a fijar una cruz sobre uno de los pilares del puente.

El diablo podía escoger entre los ratones y los gatos, que fueran los seres que pasaran el puente por vez primera.

No escogió. Y lleno de ira empezó a derribar los pinos lanzándolos sobre los robles, los robles sobre los peñascos, y los peñascos contra el puente. La cruz impidió al malvado destruir su propia obra. Las peñas chocaban inútilmente contra los pilares; iban a caer, poniéndose en hilera sobre ambas márgenes del río con regularidad admirable, de modo tal, que formaron dos contrafuertes muy sólidos y protegieron el puente que lleva el nombre de su autor el Diablo.

tizaba anteayer el almadrón a 108.50 pesetas los 42.37 kilos.

Como se vé el alza se ha acentuado bastante.

Esta noche se celebrará en «La Protectora» la velada que en obsequio a las familias de los señores socios se ha organizado, por el elemento joven de la Sociedad ejecutándose en ella el programa siguiente:

1.º.—«Trio Bernat».
2.º.—Poesía de «Porta-Cœli» por el joven valenciano señor Zabala.
3.º.—Habanera de «La Alegria del Batallón» y la «Serenata de Molinos de viento» por don Antonio M. Fuster.

4.º.—Pieza a guitarra por el señor Martínez.
5.º.—Monólogo «Don Gori» por el niño Radó.
6.º.—«Toni Manena» poesía en valenciano por el niño Zabala.

La segunda parte estará compuesta de una serie de tonos y escocidos bailables que serán ejecutados por la orquesta que dirige el profesor Moyá.

A las siete y media de la mañana de ayer entró en el puerto, procedente de Barcelona, el trasatlántico «Balmis», fondeando frente al Corp «Marí».

El citado buque salió ayer tarde a las cinco para la Habana y escalas, después de haber embarcado cuarenta y seis pasajeros y la carga que se le tenía preparada en las barcas.

Como verá el lector en la sección Telegráfica ha sido favorecido, en el sorteo de la lotería celebrada ayer, con un premio de 3.000 pesetas el número 23.331 despachado en Palma.

Esta noche se celebrará baile de máscaras en la sociedad «Juventud Republicana Radical».

Ayer tarde un joven de unos veintiseis años llamado Miguel Coll, se cayó de una escalera fracturándose el brazo derecho.

Fue acompañado a la casa de socorro donde fué curado por el médico municipal señor Obrador.

El XV Congreso Agrícola en Ibiza

El presidente de la Federación Agrícola Catalano Balear ha recibido la siguiente carta de Ibiza dándole cuenta de la llegada y de los trabajos que lleva realizados la comisión de dicha entidad que marchó a aquella isla para preparar la celebración del XV Congreso Agrícola.

«El martes por la mañana llegaron a Ibiza los Sres. Pardo y Verhele, secretaria de la Federación Agrícola Catalana Balear, Miguel y Coscá y Roselló, con objeto de preparar la celebración del XV Congreso de dicha Federación.

El recibimiento tributado por los ibicencos a los representantes de la Federación ha sido muy entusiasta. Esperables en el muelle numeroso público, pasando a saludar a los recién llegados, apenas lanzó el vapor, el alcalde con una comisión de concejales, los presidentes de las Cámaras Agrícola y de Comercio, directores del Museo Arqueológico y de Sanidad Marítima y muchos agricultores de la localidad y pueblos vecinos.

A las diez de la mañana celebróse una reunión magna en el Ayuntamiento, presidida por el alcalde, al cual acompañaron los señores Miguel y Coscá, Roselló y Pardo. El señor alcalde, en sentidas palabras, dió la bienvenida a los hermanos catalanes.

El señor Pardo recogió las manifestaciones de cariño tributadas a la Federación, y en nombre de ésta y de su presidente, el Excmo. señor conde de Lavera, expresó su más sentido reconocimiento por las mismas, asegurando corresponderlas con creces.

Luego explicó la misión cultural que la Federación realiza con sus congresos. Recordó que la celebración del XV en Ibiza se debe a una petición de los ibicencos, formulada con gran entusiasmo a los señores Maspons y Camarasa y Nadal en la visita que realizaron a esta isla en 1907, cuando el congreso de Manacor. Dió numerosos detalles respecto a la organización de los congresos; señaló la orientación que entiende mejor para el que se organiza y terminó suplicando a los reunidos emitieran su opinión para que resulte un acto digno de Ibiza,

El señor Medina, después de hacerse cargo del saludo que dirigió a los ibicencos el señor Pardo, dedicó un afectuoso recuerdo al presidente de la Federación y a los señores Maspons y Camarasa y Nadal (don Luis), del cual dijo haber recibido una carta manifestándole el propósito de organizar con motivo del XV Congreso una expedición catalana a esta isla, terminado con atinadas observaciones respecto a la organización del mismo.

Los señores Roselló y Ramón Campmany terciaron en la amistosa discusión, acordándose:

Primerº: Que el congreso se celebre los días de Pascua de Pentecostes.

Segundo. Que el tema único sea «Aplicación de los abonos en general», subdividiéndose en cuatro ponencias, dos de las cuales correrán a cargo de los señores don Bartolomé Roselló y don Bartolomé Ramón y Campmany, de esta.

Tercero. Procurar la organización de alguna conferencia complementaria del congreso, relativa a cultivos especiales de la isla; siempre que no dificulte las tareas de aquí.

A reiteradas peticiones de los reunidos, el señor Pardo ofreció interesarse cerca del fundador y sostenedor de la Cátedra Agrícola ambulante «Pere Grau», el actual presidente de la Federación, y de su director don Jaime Maspons y Camarasa, para que sean dadas dichas conferencias por profesores de la cátedra, antes, con motivo ó después del congreso.

Cuarto. Rogar al señor Miguel y Coscá de una conferencia el miércoles por la noche en el teatro Peireira.

El señor Miguel y Coscá manifestó su gratitud por la acogida dispensada a los comisionados de la Federación; se ofreció en todo y por todo para cooperar al mayor éxito del XV Congreso Catalano-Balear, añadiendo que dará a este fin con gran complacencia la conferencia que se ha acordado.

El alcalde dió fin al acto con breves y sentidas frases de agradecimiento.

Los expedicionarios son muy obsequiados, visitando lo más notable de la ciudad y pueblos comarcanos»

Una mejora en el correo de Barcelona

Como resultado de las gestiones realizadas por esta Cámara de Comercio, referentes a la correspondencia que viene de Barcelona, el señor Inspector de Correos de la 4.ª Región, Jefe de la oficina provincial, ha dispuesto que aparte del servicio de alcance para los Balears establecido en la Estafeta situada en el Mundial Palace (donde se recoge la correspondencia depositada hasta cinco minutos antes de la salida del vapor), queda establecido ahora un alcance para la correspondencia ordinaria que se deposita en la oficina principal de Correos de Barcelona, hasta las 18, en días de correo ordinario.

Respecto a los rápidos, no se establece este alcance porque en la actualidad sale la expedición de aquella oficina a las 21 horas.

Movió este asunto nuestro colaborador en Barcelona señor Homs, felicitándonos de este éxito obtenido por la Cámara, que siempre atenta a todo lo que es benéfico para esta isla, recogió la indicación de nuestro compañero.

Comisión Provincial Sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Massanet y con asistencia de los Diputados señores Literas, Estades y Moll se reunió en la mañana de ayer la Comisión Provincial.

Fueron admitidos varios alienados en el departamento de Dementes del Hospital.

Se enteró de una comunicación del Director de la Inclusa de Ibiza participando que el Ayuntamiento de Santa Eulalia ha ingresado la cantidad de 1.200 pesetas por cuota provincial.

En vista de una comunicación del Alcalde de Algaida se autorizó a la Banda de la Misericordia para tomar parte en los festejos que han de celebrarse en aquella villa el día 25 de Julio del corriente año.

Fué admitida de conformidad con lo solicitado por el Alcalde de Alaró, una vecina de dicha villa en la Misericordia.

Fueron autorizados para cancelar las fianzas que tienen constituidas en garantía de sus contratos para el suministro de víveres a los Establecimientos provinciales de Beneficencia los señores don Jaime Mulet, don Juan Clar, don Guillermo Mezquida, don Cayetano F. Rey, don Juan

Frau, don Jerónimo Llompard, y don Miguel Vadel.

En vista del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Pedro Reus Morro, vecino de Binisalem en alzada de una providencia del Alcalde de dicha villa por la que le ordenó ingresar en las arcas municipales cierta cantidad, se acordó por mayoría de votos informar al Gobernador que procede se practique una liquidación de los ingresos que debían formalizarse en la caja del Ayuntamiento de Binisalem de las cantidades en que intervino el apoderado del Ayuntamiento en los años 1906 a 1910 inclusivos y que se ordene el ingreso a quien corresponda de las partidas que no se han ingresado y cuyos ingresos debían haberse formalizado oportunamente; y por lo que hace referencia a la rendición de la cuenta de presupuestos de 1909, debe extenderla el Secretario Contador, autorizándola el Alcalde que desempeñaba el cargo en los primeros días de Enero si guiente, y se levantó la sesión.

De Sociedad

Con motivo de ser ayer la fiesta onomástica del director naviero de la alcañal, señor Simó, todos los vapores de dicha compañía surtos en el puerto, tuvieron puestas sus empuasadas.

En el vapor «Villa de Sóller» llegaron ayer de Ciudadela, don Salvador Güell y don Juan Bermúdez.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor «Rey Jaime II», don Rafael Lacy, don Vicente Ferrer Mencho y familia, don Antonio Gando, don Vicente Villarrubias, don Victor Lillo, don José Ibarra, don Joaquín Reus, don Rafael Sánchez, don Felipe Sánchez, doña Antonia Mayol, doña Margarita Coll, don Damián Miguel, don Enrique Posa, don Rafael Espinós, don Jorge Riutort, don Leandro Ximelis y don Jerónimo Santoyo.

También llegó en dicho buque el nuevo comandante de E. M., destinado a esta capitania, don Rafael González Rodrigo.

De Argel, llegaron ayer en el vapor «Miramar», don Jorge Ruavoles, don Juan Anglada y don Jorge Castell.

Anoche para Barcelona, salieron en el vapor «Miramar», don Marcelino Font, don Federico Reverte, don Manuel Casanovas, don Manuel Homs, don Alfonso Olivera y don Raimundo Bonastr.

Ayer regresó a Palma después de un viaje por el extranjero nuestro querido amigo el abogado don Buenaventura Barceló.

En el vapor «Miramar», salió anoche para Barcelona, el magistrado don Mariano Pascual Español.

El motivo de su viaje ha sido el haber recibido la noticia del fallecimiento de su señora, ocurrido en Zaragoza.

Acompañamos a nuestro distinguido amigo en su dolor.

Anoche salieron para Mahón, en el vapor «Menorquin», don Miguel Vivó, don Miguel Massanet, don Miguel Pardo, don José Pérez, don Juan Marimón y don Juan Serlavés.

Ha fallecido en el caserío de Son Lluil, de Son Serra la señora doña Angela Cortés y Boanin.

Sus prendas personales le granjearon el aprecio de aquel vecindario.

Descanse en paz.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

La fiesta de San Sebastián

En nuestra Catedral Basílica revisió ayer mucha solemnidad la fiesta que anualmente dedica este Excmo. Ayuntamiento al Patrón de Palma el glorioso Martir de Cristo San Sebastián.

Fué el celebrante en los Oficios divinos el M. I. señor don José M.ª Vidal, Arcediano y cantó las glorias del excelso Martir, en un hermoso panegírico, el M. I. señor don Mateo Rotger Canónigo.

Asistió el Ayuntamiento presidido por el Gobernador civil señor de la Serna, constituido por el Alcalde de Palma señor Fou y los concejales señores Puigdorff, Font y Peña, Carbonell, Riera, Barrera, Lluil, Bronó, Jaume, Mir y Peña, Font y Arbós, Labrés, Villalonga, Aguirre, Pérez, Suau, Giménez y Servera.

Durante todo el día la capilla del Santo, que lucía sus mejores galas y estaba iluminada profusamente, fué visitada por crecidísimo número de fieles.

A los convalecientes de todas clases de enfermedades recomendamos LA CARNE LIQUIDA del Dr. Vidós. García de Montevideo, como tónico reconstituyente insuperable y que dá resultados más rápidos.

El Santo del Rey

El Excmo. señor don Wenceslao de Molins Capitán general de estas islas ha tenido la atención, que profundamente le agradecemos de invitarnos a la recepción que con motivo del Santo del Rey tendrá lugar en el Palacio de la Almudaina el 23 del actual a las doce y cuarto.

A su vez el Coronel Jefe de Estado Mayor don Rafael Moreno nos ruega por encargo del Excmo. señor Capitán general que hagamos público que ha señalado la hora de las 12.15 del día 23 del actual; para la recepción en el Palacio de la Almudaina de las Sociedades y particulares que deseen concurrir y que no hubieran recibido citación especial para el acto de Corte que ha de tener lugar con motivo del Santo de S. M. el Rey.

En Montesión

Con mayor solemnidad, si cabe, que en años anteriores se ha celebrado el triduo con que la Congregación Mariana obsequia a su escelsa Madre la Santísima Virgen del Pilar.

El Rdo. P. Luis Casas, fué el encargado de dirigir la palabra. No queremos hacer elogios de los sermones que predicó, porque la fama del orador elocuentísimo y el numeroso auditorio que llenó el templo durante los 3 días bien lo patentizaron, sobre todo el último día, las frases elocuentísimas y arrebatadoras del orador, demostraron el amor de la Patria para con el pueblo español y la reciproca correspondencia de este.

La elegancia y sencillez con que se adornó la capilla del Pilar, unida al estremo que hizo el P. Casas de una magnífica cedula verdadera obra de arte valiosa, en riqueza solo comparable con las mejores del siglo XIV, que regaló una noble dama, merecieron el elogio de cuantas personas asistieron a la función.

CULTOS

Para hoy Jubiles de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jaime en honor de San Sebastián, patrón de Palma: Exposición y Matinal a las seis; a las diez Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro; a las seis y media un devoto ejercicio dedicado a San Sebastián, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en el Temple dedicadas a la Sagrada Familia: Exposición a las seis y media, seguidamente Misa con meditación a las siete y media Misa de Comunión general para los asociados; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. don José Auba, Pbro.; al anochecer Rosario, continuación del Triduo con sermón por el R. P. Bruno de Igualada, capuchino Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. P. Miguel Alcover, S. J.

En Santa Eulalia, fiesta que el Circulo de Obreros Católicos dedica a la Sagrada Familia: A las siete y media de Comunión general para los señores Socios y demás personas que quieran asociarse a tan piadoso acto; a las diez y media Misa mayor solenne con sermón por el R. don Pedro Quetglas, Pbro. Después de la Misa se cantará el Te-Deum de Tortell.

En las Reparadoras, Ejercicios Espirituales para las jóvenes obreras y sirvientas, dirigidos por el R. P. Antonio Viladevall, S. J. Empezará el día 21 a las cuatro y media de la tarde y terminará el domingo 28. Todos los días a las seis Misa y plática; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, meditación y plática.

En Santa Cruz, fiesta que los Asociados a la Visita Domiciliaria dedican a la Sagrada Familia: A las siete y media Misa de Comunión general con plática; a las diez Tercia y Misa mayor solenne con sermón por el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral. Se cantará la Misa de Angeles alternando el coro con el pueblo; por la noche conclusión del Triduo con sermón por el citado orador.

En los Capuchinos, a las siete y media de la mañana Misa de Comunión general con plática preparatoria por el P. Director de la Congregación. Por la tarde a las cinco conferencia de Reglamento; y a las cinco y media previa exposición de S. D. M. y rezo del Santo Rosario, Trisagio Maria no y a continuación el sermón por un Padre de la Residencia.

Se terminará con la Bendición, Reserva y adoración de la reliquia de San Francisco.

En San Felipe Neri, fiesta en honor de Santa Victoria: A las diez se cantará Nona y Misa mayor solenne de la Saeta con sermón por el R. don Gaspar Morey del Oratorio; por la tarde a las tres y media Visperas solennes, plática y adoración de la Reliquia de la Santa; al anochecer meditación y canto del Trisagio.

Desde el medio día del sábado 20 hasta las doce de la noche del domingo 21 pue-

den ganarse en dicha Iglesia las indulgencias de los Siete Altares.

En Montesión, Misa de Comunión general para los Señores Católicos y socios del Patronato; habrá canto durante la Misa; por la tarde a las seis, exposición, Rosario, Ejercicio de San José, sermón por el R. P. Guillermo Vives, S. J. y reserva del Santísimo Sacramento.

En Santa Fé, a las cuatro de la tarde, Rosario, meditación y plática por el R. don Pedro Antonio Mells, Pbro.

En el Socorro, a las siete y media Misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de los Desamparados. En Santa Clara, todos los domingos de 7 a 8 exposición de S. D. M. durante la celebración de dos misas, en preparación a la festividad del Centenario de Santa Clara.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

Para mañana Jubiles de Cuarenta Horas

Concluyen en el Temple en honor de la Sagrada Familia: Exposición y Misa con meditación a las seis y media; al anochecer Rosario, último día de Triduo con sermón por el R. P. Fidel de San Acisclo, capuchino, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empezará en San Antonio Abad dedicadas al Sto. Anacoreta: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, a las seis y media de la tarde, y después de rozaado el Rosario, se dará principio a otra novena en honor de San Pedro Nolasco, en la que habrá cánticos de Padre Nuestros, Ave Marías y gozos del Santo, continuando en esta forma todos los días del novenario.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Cueva Santa en Sta. Clara.

Santoral

Hoy—La Sagrada Familia; San Fructoso obispo y santa Inés virgen.

Mañana—Santos Vicente español; Anastasio y Gaudencio.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad de socorros mútuos del Clero

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a junta general ordinaria para el día 24 de los corrientes, a las tres y media de la tarde en la secretaría de San Felipe Neri. El objeto de la junta es dar cumplimiento a lo prevenido por los artículos 1.º, 8.º, 17 y 18 del Reglamento.

Lo que tengo la honra de comunicar a los Reverendos señores socios esperando se servirán asistir.

Palma 21 de Enero de 1912.—El Presidente, Miguel Miralles, C. P.—Por A. de la J. D., Pedro J. Seguí, Secretario.

En estos exámenes, Caedrático «Sabe V. cual es el medio más indicado para combatir el reuma gota cálica, uremías, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuritis y demás manifestaciones artríticas? Alumno, D.ª Esperanza Dr. Graus. Depósito general para la isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

Patillas Morelló es el medicamento más racional que se conoce para curar los resfriados, tos, catarrros, asma, bronquitis, etc.

OBESIDAD (exceso de gordura) y enfermedades propias de los obesos, se curan con el Obesifugo R. Sáez (jarabe fundente de las grasas). Con su uso, la Dispepsia, Neurastenia, Artritis, Asma, Arteriasclerosis, Arterioesclerosis, etc., se curan sin dar lugar a males consecuentes.—Botella, 7 pesetas.

De venta en las principales farmacias de España. Por mayor, Dr. Andreu de Barceloña y J. Muller, de Martel y Consultas gratis con el médico R. Sáez, Barcelona.

Las Gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz para ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, etc. (Oloros, Palidura, etc.). Nota: Farmacia de Argués, Despatada de las Instituciones.

¿COMO EMPIEZA LA TISIS? Un caballero que goza de cabal salud se desvia del camino normal; hace vida crápula, no duerme las horas necesarias, apenas tiene tiempo para vivir y satisfacer sus apremiantes necesidades de la vida, gasta más de lo que ingresa, y poco a poco su organismo desahúese, y por último el ENFLAQUECIMIENTO y la DEBILIDAD le convierten en caja de Pandora, tiene tos, expectora sangre ó mucosidades, disnea y cansancio al subir cuesta, sueño intranquilo, sudores nocturnos, digiere mal, tiene palpitaciones; en dos palabras, la pereza física y moral, la falta de vigor y la debilidad es evidente; este sujeto HA ENVEJECIDO ANTES DE TIEMPO, está al borde de la TISIS. El sebio corsivo de su médico otomano jar-be HI-OFOSITOS SALUD le ha devuelto la vida que había malogrado en excesos y bacanales.

Este sefmo preciosa el jarbe HI-OFOSITOS SALUD a todos los débiles, caquéticos; su organismo tiene el vigor y la salud que ha perdido.

Pídase en las buenas farmacias y droguerías HI-OFOSITOS SALUD de Clement y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

SE ALQUILA un almacén y una coberturas condiciones, situadas en la calle de Curridores. Ir-formar en Caldeá, 3, principal.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 19 a las 24
Impresiones del debate.—Canalejas vence.—Pablo Iglesias irritado.—Mañana hablará.—Sesión borrascosa

La impresión del debate de hoy en el Congreso no ha sido desfavorable al señor Canalejas.

El discurso del diputado republicano señor Zulueta se ha considerado elocuente y correcto de verdadera oposición gubernamental.

El discurso del diputado radical señor Albornoz ha sido calificado de algo apasionado; pues han menudeado ataques violentos sin salida ni argumentación.

El señor Canalejas en su discurso contestando a dichos diputados ha estado elocuentísimo expresándose con un gran sentido gubernamental.

El señor Canalejas atacó vigorosamente a los republicanos, los cuales, dijo el orador, laboran incansablemente para que triunfe la revolución impidiendo con sus actitudes el desarrollo de la política liberal.

Las declaraciones que ha hecho narrando como hizo frente a los planes revolucionarios y atacando al socialismo que patrocinan Pablo Iglesias diciéndole que lo ha desviado de su cauce natural, han irritado a Pablo Iglesias quien ha pedido seguidamente la palabra habiendo conseguido poder intervenir mañana a primera hora en el debate.

Se supone que la sesión de mañana será borrascosa y accidentada, lamentándose que el debate comenzará sin ambiente.

Todo ello hace suponer que el señor Canalejas está preparado para triunfar y logrará un triunfo parlamentario con la arribatada elocuencia de que está dotado y rechazará con energía todas las falsas inculpaciones.

El señor Barral no podrá intervenir en el debate hasta el sábado por haber cedido su turno a Pablo Iglesias.

Reunión de Ministros.—Cambio de impresiones

Terminada la sesión del Congreso todos los Ministros se reunieron en el despacho del Conde de Romanones cambiando impresiones acerca del debate político y de la cuestión de los suplicatorios.

Canalejas satisfecho

Al salir el señor Canalejas de la reunión de los Ministros dijo que su preocupación era el accidente ocurrido al crucero «Reina Regente», pero que ya estaba tranquilo y satisfecho porque había recibido la noticia de que se dominó la avería sufrida y que el crucero salió remolcado por otros buques para Cartagena.

También añadió el señor Canalejas que estaba satisfecho de la marcha del debate político al que procuró levantar algo diciendo las verdades a los republicanos y socialistas.

Agregó el señor Canalejas verosímil Pablo Iglesias mañana interviendrá en el debate, lo cual podrá conseguir porque el señor Barral le ha cedido su turno.

El lunes a pesar de ser el Santo del Rey habrá sesión en las Cortes.

Mas apreciaciones sobre el debate político.—Amenazas de Canalejas «El Herald» en su número de esta noche afirma que ha oído decir en los pasillos del Congreso que se ha advertido poco calor en el debate y que este nace muerto.

Añade que el señor Burell decía que en el discurso pronunciado por el señor Canalejas se advierte como una amenaza de que vuelvan pronto los conservadores caso de que se hostilice al gobierno duramente.

Peticiones de los señores Lerroux, Salillas y Giner de los Rios a Canalejas

Los diputados radicales señores Lerroux, Salillas y Giner de los Rios visitaron al señor Canalejas en el Congreso, pidiéndole la amnistía o el indulto de los delitos políticos y de imprenta.

El señor Canalejas les contestó que no era oportuno concederle en los actuales momentos pero si el indulto parcial.

Abegaron por los presos de Barcelona y el señor Canalejas les dijo que estudiaba el asunto.

Banquete aplazado

Comunican de Sevilla que se ha aplazado hasta los primeros días de Febrero el banquets que organizan los conservadores, al que asistirá el señor La Cierva.

La intervención de Maura en el Congreso.

Se decía en los pasillos del Congreso que el señor Maura interviendría en el debate político.

Esta noticia produjo verdadera expectación.

Mas tarde, el señor Dato habló con el Presidente del Congreso manifestándole que los conservadores no interviendrán en el debate político, hablando solamente el señor Maura al discutirse la reforma del reglamento del Congreso.

Los obreros socialistas y el Gobierno.

Para el lunes se hallan convocados en el Circulo Socialista los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, de la Junta local de Reformas Sociales y de los Tribunales industriales para tomar acuerdo con motivo de la actitud adoptada por los obreros del Instituto de Reformas en vista de los actos del Gobierno respecto a entidades obreras.

Madrid 20 a las 18
La reforma del Reglamento del Congreso

Se ha reunido la Comisión que entiende en la reforma del reglamento del Congreso para tratar del voto particular del señor Ascárate.

La cuestión de los suplicatorios

Han celebrado conferencia los señores conde de Romanones, Dato y Melquiades Alvarez sobre los suplicatorios, acordándose que no comience hoy la discusión de dicho asunto, dedicando la sesión al debate político.

Respecto a los suplicatorios, el conde de Romanones opina que se debe prescindir de los que se hallan pendientes toda vez que igual fórmula se empleó en 1904 en tiempo de los conservadores.

Estos se oponen a que se prescindiera de la discusión de dichos suplicatorios pendientes.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 20 a las 18
El «Reina Regente» a Cartagena.—Geoffroy a Paris.—Buenas impresiones

El señor Canalejas ha manifestado que supone que el crucero «Reina Regente» estará ya en Cartagena.

A las 11:50 estaba a veinte millas de este puerto sin ninguna novedad a bordo.

Dijo que es admirable el servicio radiotelegráfico, gracias a él se ha logrado el rápido salvamento del buque.

Además nos ha confirmado el señor Canalejas la marcha a Paris del embajador de Francia M. Geoffroy llamado por su Gobierno para darle instrucciones respecto a las negociaciones franco-españolas.

Añadió que tiene muy buenas impresiones de la guerra de Marruecos.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 20 a las 18

Otro combate.—Detalles
Comunican de Melilla detalles del combate de ayer.

La columna del general Navarro sufrió un importante ataque de un gran contingente de harkes.

Dividió las fuerzas en dos columnas, dirigiéndose a ocupar las lomas de Bunerit, apareciendo entonces numerosísimos grupos de enemigos que las atacó con fuerza.

La caballería, pisó a tierra contuvo a los harkes en su acometida. En vista del aumento de enemigos el general ordenó el repliegue de sus fuerzas de los regimientos de Segorbe y San Fernando.

Los rebeldes atacaron entonces con más brío ayudados por nuevos contingentes llegados de las inmediaciones del río Kert.

El peso del combate gravitó sobre las fuerzas de los regimientos de Segorbe y San Fernando a cuyos cuerpos pertenecen la mayoría de las bajas sufridas.

El teniente Morales del grupo de ametralladoras fué herido después

del movimiento de retroceso, fallando durante la madrugada.

También murieron tres soldados. Se alaba la precisión y acierto con que se verificó el repliegue de fuerzas organizado por el general Navarro.

La columna mandada por el general Zubía cooperó al movimiento, como también la del coronel Tomasetti.

La columna del general Carrasco, protegida por el fuego de los fortines bajó al río Kert desde Talusit, combatiendo a los rebeldes frente a Imarufen.

Las baterías de Izahfen, Tezosa, Tauriat y Zag cañonearon incesantemente la izquierda del río Kert evitando la concentración del enemigo.

Horas después de la ocupación del monte Harsuit se instalaron 83 tiendas pernoctando las tropas.

El general Larrea ha pasado el día en la Alcazaba de Zeluan.

SENADO

Madrid 20 a las 18
Habla el Obispo de Jaca.—Contra la enseñanza libre

Empieza la sesión del Senado a las tres y treinta minutos.

Preside el vice-presidente Lopez Muñoz.

En el banco azul están los ministros de Hacienda e Instrucción pública señores Rodríguez y Gimeno.

Después de aprobada el acta de la anterior, usa de la palabra el obispo de Jaca protestando de que se adude a la Benemérita miles de pesetas por acuartelamiento y pluses.

Protesta también el orador que no se haya previsto todavía un beneficio en la Catedral de Jaca y anuncia una interpelación al ministro de Instrucción pública señor Gimeno porque ha permitido que sea libre la enseñanza religiosa en la Escuela superior del Magisterio.

COTIZACIONES

Madrid 20 a las 18
Interior centavo 84'70
Interior fin de mes 84'50
Amortizable, 5 p 3 102'05
Amortizable nuevo 95'25
Banco de España 453'50
Compañía Tabacalera 294'00
Francos 0'00
Libras 27'24
Exterior 95'50

LOTERÍA

Madrid 20 a las 15'15
En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:
Con 150.000 pesetas, el número 6.990 despachado en Ceuta.
Con 60.000 pesetas, el 28.000 despachado en Madrid.
Con 40.000 pesetas, el 14.468 despachado en Barcelona.

Con 3.000 pesetas han sido premiados los siguientes: 10.422 despachado en Valencia, 24.333 en Madrid, 6.113 en Cádiz, 30.197 en Morón, 14.904 en Morón, 23.331 en PALMA, 4.999 en Vigo, 28.118, en Madrid, 10.171 en Murcia, 30.924 en Valencia, 29.967 en Barcelona, 11.011 en Madrid, 40.031 en Barcelona, 11.958 en Málaga, 33.409 en Cartagena, 54 en Madrid, 27.612 en Zaragoza, 31.066 en Oviedo, 6.033 en Valverde, 5.027 en Barcelona, 17.547 en Valencia, 11.299 en Torrox, 2.079 en León, 23.708 en Valencia, 21.038 en Castro Urdiales, 40.762 en Madrid, 25.643 en Madrid, 4.622 en Valladolid, 4.858 en Valencia, 6.482 en Sevilla, 9.554 en Valdepeñas, 3.627 en Barcelona, 20.898 en Barcelona, 27.004 en Madrid, 19.759 en Valencia, 15.980 en Madrid y 7.882 en Ceuta.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 a las 24
Gravedad del señor Martitegui

Al mediodía se ha agravado el general señor Martitegui, habiéndole administrado los últimos Sacramentos.

Después se ha aliviado algo.

El patrón de Valencia

Comunican de Valencia que ha producido mucho contento entre los elementos católicos la noticia de que el Papa accediendo a lo solicitado por el Arzobispo haya declarado fiesta de precepto la del patrón de Valencia, San Vicente.

Consecuencias de un mitin

Telegrafan de las Palmas que ha sido nombrado un juez militar para que averigüe si en el mitin republicano, en el que tomaron parte los señores Nougues y Soriano, se atacó a las Instituciones y al Ejército.

Madrid 20 a las 18
Reunión de la Junta de Defensa Nacional.—Presidió el Rey

En el ministerio de la Guerra se celebró la Junta de Defensa Nacional presidida por el Rey.

Se examinaron 17 expedientes de ferrocarriles estratégicos y varios asuntos de los arsenales de San Fernando y la Carraca.

Por el santo del Rey

El día del Santo de S. M. el Rey se abonarán una peseta a los sargentos y cincuenta céntimos a los soldados.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica los Reales decretos de Guerra y Marina leídos en las Cámaras.

Inserta además los siguientes decretos:

De la Presidencia del Consejo de ministros nombrando secretario general del Consejo de Estado a don Francisco Martínez Fresneda.

Concediendo la gran cruz del Mérito agrícola a don Manuel Heyuela y a don Aurelio González.

Una Real orden de la presidencia referente a la celebración en España del segundo Congreso internacional de Ciencias administrativas.

Concediendo un plazo hasta el 25 del actual a los opositores a la Judicatura que no hubiesen presentado el certificado de antecedentes penales y para que efectúen el depósito en metálico prevenido.

Disposiciones de Guerra.—Licencia para contraer matrimonio al teniente señor Contreras

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones.

Concediendo licencia para contraer matrimonio al teniente don Manuel Contreras del Regimiento de Inca, con doña Carmen Alicia.

Montero Rios enfermo

Aunque el señor Montero Rios se encuentra más aliviado de su dolencia, es casi seguro que hasta el lunes no asistirá a presidir las sesiones del Senado.

Mujer estrangulada por su novio

Durante la madrugada Angel Latorre estranguló en la calle de los Abades, a su novia María Fernández, vendedora de periódicos.

Créese que el hecho fué motivado por un acceso de locura; pues dicho Latorre ha estado recluido en el manicomio hasta hace poco tiempo.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 20 a las 18
FuriOSO temporal. Marinero con las piernas rotas

Brest.—El crucero inglés Implacable fué sorprendido en el golfo de Gascuña por un furioso temporal. Una ola grande derribó a un marinero rompiéndole las piernas.

El crucero, dada la violencia del temporal, tuvo que refugiarse en Brest.

El marinero herido fué trasladado al hospital de esta población.

Combate entre leales y rebeldes paraguayos.—Recuperación de Asunción

Nueva York.—Después de un empuñado combate entre las tropas leales y las rebeldes del Paraguay los primeros han recuperado la población Asunción que desde hace algunos días estaba en poder de los rebeldes.

Estos tuvieron que refugiarse en los buques, y en el combate tuvieron 200 bajas.

El Presidente señor Rojas que se encuentra en Corrientes, se dice que en breve irá a Asunción a bordo de un crucero brasileño.

Censuras a Italia por la captura del vapor «Cartago»

Paris.—Ha sido muy comentado el incidente ocurrido con motivo de la captura del vapor Cartago por conducir un aeroplano del aviador Daval.

La mayoría de los diarios de esta capital censuran el proceder del gobierno italiano y créese que este debe dar satisfacciones a Francia por dicha captura.

Los periódicos Le Figaro y Le Journal acientan la dureza de lenguaje contra Italia.

DOÑA ANGELA CORTÉS Y BONNIN

Ha fallecido en Son Lluís de Sant Serra el 20 del actual HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. G. H.

Sus alligidos hermanos, sobrinos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al rosario que se celebrará a las once y media y seguidamente al entierro, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente Casa mortuoria en Son Lluís, calle de la Nieve, n.º 8—Villa Juana.

Función empezada con una hora de retraso

Paris.—Anoche los maquinistas y empleados del Teatro de la Gran Opera se declararon en huelga, uniéndose a las bailarinas que días pasados se negaron a trabajar por reclamar aumento de sueldo.

Por dicho motivo no pudo empezar la representación a la hora anunciada.

Los empresarios y una representación de maquinistas y bailarinas, celebraron una reunión, llegando a un arreglo.

La representación comenzó con una hora de retraso.

El conflicto iniciado en Bahía se extiende

Nueva York.—Llegan noticias pesimistas del Brasil, diciendo que el conflicto local de Bahía se extiende a otros puntos.

El ministro de la guerra brasileño quiere presentar la dimisión. En distintos puntos del Brasil reina gran agitación.

Alborotos en las estaciones.—Despacho saqueado.—El conflicto se agrava

Buenos Aires.—Menudean los alborotos en las estaciones, con motivo del retraso que sufren los trenes por la huelga que sostienen los fogoneros y maquinistas.

En la estación central fué saqueado el despacho del jefe de la misma. Se dice que los alborotos han sido promovidos por los huelguistas.

La Compañía insiste en la negativa de no querer despedir el nuevo personal que había contratado para sustituir a los huelguistas.

El Gobierno renuncia a mediar en el conflicto y dice que hará guardar el orden a todo trance.

El motivo de la detención del vapor «Manouba»

Marsella.—El capitán del vapor Manouba en un telegrama dice que fué detenido el vapor por un crucero italiano, por haberse negado a entregar a 29 pasajeros turcos que conducía, que fueron embarcados como enfermeros y bajo la salvaguarda de la Cruz Roja llevando bandera francesa.

Resertura de fábricas

Paris.—Dicen de Manchester, que conseguido el arreglo, mañana se reabrirán las fábricas de hilaturas que han estado cerradas unos dos meses a consecuencia del lock out.

Velero español encallado

Cette.—En estas costas ha encallado el velero español Adry que procede de Valencia.

Energía con Italia.—El incidente del «Manouba»

Paris.—El periódico Le Patrie aconseja al Gobierno francés que obre con energía en la cuestión de la captura de dos vapores franceses, pues Italia debiendo recibir la visita del ministro de Negocios Extranjeros de Alemania Kinderlen, renovára sus actos antifranceses.

Le Radical dice que el incidente de la captura del vapor Cartago pudo atribuirse a un exceso de celo de algún subordinado, pero el incidente de la detención del vapor Manouba demuestra lo contrario.

Llegada del Embajador alemán a Roma

Roma.—Ha llegado a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania M. Kinderlen.

El Embajador alemán le obsequió con un almuerzo al que asistió el Presidente del Consejo M. Giolitti.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 19 a las 23

Captura de un vapor que conducía oficiales turcos y dinero

Roma.—Un torpedero italiano ha conducido a Cagliari al vapor Manouba, que capturó en alta mar y que llevaba a bordo 29 oficiales y una fuerte suma en dinero.

Los oficiales han sido desembarcados y el vapor ha quedado en libertad.

Bombardeo sin efectos

Salónica.—Un crucero italiano bombardeó Akabala, situada en el Mar Rojo. El bombardeo no causó daños de consideración.

Vapor y aeroplano en libertad

Roma.—A consecuencia de la reclamación formulada por el Gobierno de Francia, el Gobierno de Italia ha ordenado que fuera puesto en libertad el vapor Cartago, que fué capturado por un torpedero italiano porque a bordo conducía un aeroplano.

También se ha ordenado sea devuelto el aeroplano al aviador Daval porque ha dado palabra de honor de que no está al servicio de Turquía.

Turcos rechazados

Malta.—En Benghari el 19 por la noche los blokas fueron atacados por los turcos, siendo estos rechazados.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 a las 18
Temporal

Hoy ha reinado en esta ciudad tiempo muy variable. En el mar hay fuerte temporal; enormes olas barren la escollera.

Los buques surtos en el puerto han tenido que reforzar sus amarres.

Por pintar el mar alborotado.—El pintor Pascual Monturiol en grave peligro

El conocido pintor mariniista Pascual Monturiol, a pesar de haberle avisado los pescadores, de que iba a ponerse en grave riesgo, dirigióse a la escollera para tomar impresiones del temporal.

Una ola enorme derribó al suelo, y a penas levantado otra ola lanzó a varios metros de distancia.

Gracias a su energía extraordinaria, pudo asirse a uno de los bloques hasta que unos marineros llegaron en su auxilio.

Sufrió numerosas contusiones y una conmoción cerebral.

Banquete en honor del Consul de la Argentina.—Discursos.—Suscripción para los soldados del Rif

Anoche en la «Maison Dorée» se celebró un banquete en obsequio del Consul de la Argentina en esta ciudad don Alberto Gache.

Al final cambiáronse discursos entre el citado consul y el Director de la Cámara de Comercio de Barcelona, señor conde de Llovera, abogando por la fraternidad hispano argentina.

También hablaron, brevemente el Alcalde de esta ciudad señor Sotres, el capitán general de Cataluña señor Weyler, el Jefe superior de policía de Barcelona señor Millán Astray, y algunos otros.

Al final del banquete iniciose una suscripción en favor de los heridos en el Rif encabezándola el señor Malagrida con 5.000 pesetas.

Santo del Rey.—Banquete

Con motivo del Santo del Rey, los conservadores y liberales de esta ciudad preparan un banquete que se celebrará en la «Maison Dorée».

Dicho acto ha logrado despertar aquí mucha curiosidad, a causa de no haberse realizado con anterioridad, ninguno semejante.

Mi ins contra la centralización de las notarias

A los mitines que contra la centralización de las oposiciones a notarias han de celebrarse mañana en Lérida y Tarragona, asistirán, al primero, los señores Moles, Rodés y Garriga, y al de Tarragona los señores Durán y Ventosa, Martí Juliá y Laporta.

Por ocupaciones imprevistas no podrá asistir el señor Cambó.

Falsificador de billetes de lotería

Las personas que compraron participaciones del billete de la lotería premiado con 10 mil pesetas, a un vendedor que se situó en la Rambla de las Flores, buscáronle para cobrar el importe, pero inutilmente pues había desaparecido.

Según parece falsificaba los billetes de la lotería.

Si daba la casualidad de corresponder al billete falsificado algún premio pequeño, lo paga del importe de la venta.

Don Jaime en Tunz

Se ha recibido noticia en el Centro Jaimista de esta ciudad de que don Jaime de Borbón había llegado a Tunz.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España
Extranjero (Unida Postal)
Número suelto
Id.

MORAS DE DESPACHO
Reservados los derechos de la propiedad intelectual y artística de los autores de los artículos y de los dibujos.
Administración: Dadas las horas de la mañana hasta las seis de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

PALMA

Los obreros de la sociedad de Zapateros *La Igualdad* han notificado al señor Gobernador que el día 22 del actual a las nueve de la noche se reunirá en el local del Refidero para acordar las peticiones de mejora en el trabajo que han de solicitar de los patronos, toda

Al pie de las gradas del altar mayor aparecen los capillistas en número de 51, artísticamente combinados entre arcadas de flores y profusión de luces, ofreciendo un brillante conjunto.
La función de conclusión del mes, por la noche, fué también muy solemne. La concurrencia de fieles en todos los actos fué numerosísima hasta el punto de resultar insuficiente, para contenerla, el vasto templo de Santa Cruz.

desfilaron todos los representantes de la intelectualidad forastera que a nuestra Roqueta han llegado, reuniéndose ayer los más salientes de nuestros poetas y escritores para escuchar las primicias de la traducción de la «Enciclopedia de Virgilio» en verso mallorquín que el Instituto de «Estudios Catalanes» ha encargado al inspiador poeta Lorenzo Riber.
La empresa como se ve es ardua, pero a juzgar por lo que ayer oímos puede ya afirmarse Riber la realizará gloriosamente, traducidos los dos primeros libros, le dió lectura al segundo, que valió uetor calurosísimas felicitaciones, la traducción ha sabido Riber hacer a fidelidad del texto con la galanura rificación esplendorosa y atildada. La de espacio no nos permite reproducir un fragmento de la traducción: lo haremos en el próximo número.

propaganda constante de los ideales de la política liberal ensalzando la designación de primer ciudadano de Palma en favor de don Antonio Pou.

Titulos de la Deuda perpetua

Habiéndose llamado la atención en los periódicos de esta localidad circulara a toda la provincia respecto a la recogida en Depositaria de los Titulos de la Deuda perpetua anterior al 4 por 100 y quedando pendientes los números de las carpetas que se detallan, se ruega por última vez, que los interesados presenten los respectivos correspondientes a la numeración indicada.

Factura n.º 35	23.000 Ptas.
>> 73	17.000 »
>> 110	500 »
>> 139	5.600 »
>> 147	5.600 »
>> 169	5.500 »
>> 200	27.000 »
>> 201	5.000 »
>> 273	3.900 »
>> 279	500 »
>> 333	3.300 »
>> 364	4.900 »
>> 369	7.500 »
>> 373	14.200 »
>> 385	7.400 »
>> 394	17.500 »
>> 423	4.000 »
>> 453	3.300 »
>> 480	12.500 »
>> 487	15.900 »
>> 490	1.000 »
>> 491	16.200 »
>> 508	3.500 »
>> 593	3.700 »
>> 704	1.500 »
>> 822	56.500 »
>> 838	30.000 »
>> 01	5.900 »

La Almudaina

AÑO XXVI Domingo 21 de Enero de 1912 Núm. 9751

SEGUNDA EDICION



DON JUAN TORRENTS Y RAMÓN

HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos políticos (presentes y ausentes), sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones, asistir al rosario que se rezará en el convento de San Francisco, hoy a las seis de la tarde, seguidamente a la conducción del cadáver a la última morada y al funeral que se celebrará mañana lunes, a las once, todo lo cual recibirán como especial favor.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: P. Cuadrado, 21, 2.º

elecciones en Ibiza

Por el artículo 29
Un telegrama que nos facilita el señor Gobernador civil Provincia, recibido de Ibiza, en obediencia de la proclamación de candidatura para la elección de un diputado Cortes por aquel distrito, fué enviado por el artículo 29, diputado único aspirante don Juan Ra, general del Ejército natural juelia isla, que presta actualmente sus servicios en el ejército de

Juventud liberal á su Presidente

er tuvo lugar en el Hotel Viceroy el banquete con que la Juventud liberal de Palma festejaba el día 20 del actual el cargo de presidente de la Juventud liberal, su presidente don Antonio Pou.
El acto tuvo un carácter solemne, damos las siguientes líneas, deseamos de que nuestros lectores tengan de ello noticia.
El banquete se celebró en el Hotel Viceroy, con un menú de verdadero refinamiento y al llegar a nosotros brindaron sucesivamente los socios de la juventud liberal Jaime Semir, don Pedro Garau, don Jaime Pou, don Antonio Oliver, don Aristides Peña y cerró los brindis el Alcalde don Antonio Pou.
Escucháronse voces elocuentes que firmaban una promesa en algunos de los oradores quienes en conjunto abogaron por el desarrollo y

Teatros

Atestados se vieron ayer teatros y cines.
El Principal, por la noche estaba brillantísimo: la gente quiere apurar las últimas funciones, sintiendo la marcha de la compañía: augura para mañana función de despedida y beneficio de Fuentes otra entrada soberbia.
En el Lírico ha debutado una pareja de baile y las Vinetas. Ambos números fueron muy aplaudidos.
En el Balear ha debutado un mallorquín original *Mohamet Labas*, que también es muy aplaudido, como igualmente la *Garcinuño*.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
Concluyen en el Templo en honor de la Sagrada Familia: Exposición y misa con meditación a las seis y media; al anochecer Rosario, último día de Triduo con sermón por el R. P. Fidel de San Andrés, capuchino, Te-Deum y reserva de S. D. M. Empezan en San Antonio Abad dedica-

Almacenes MATAS

(CANÁRICO)
GRAN BARATURA
Por final de temporada
OCCASION VENTA DE RETAZOS

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR

Las más suntuosas y ricas en belleza de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Idea y visita en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento.

VITA

SE ALQUILA un almacén y una cochera que reúnen muy buenas condiciones, situados en la calle de Curidores. Informarán Caldes, 3, principal.

CORREOS

Preparación para la próxima convocatoria.
MONTENEGRO, 9, 3.º

MALAS DIGESTIONES

Es un error que jamás se encuentran los sujetos que nunca han tenido **DISPEPSIA**.
palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el **ELIXIR ESTOMACAL** DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) que cura las **ACEDIAS Y VÓMITOS**.
asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.
Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **ELIXIR** que es de agradable sabor y que puede tomarse, lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los alimentos de mesa.
Se vende en las principales farmacias de esta ciudad y Corrales, 80, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 20 a las 18
Se acuerdan elecciones parciales en varios distritos.—Comisión para felicitar al Rey.—Preguntas varias
Se abre la sesión a las cuatro menos cuarto bajo la presidencia del Conde de Romanones.
Ocupa el banco azul el señor Canalejas, viéndose las tribunas muy animadas y en los escaños bastantes diputados. Es debido a la expectación que ha despertado la intervención hoy de Pablo Iglesias en el debate político.
Se lee y aprueba el acta de la anterior.
Se acuerda se verifiquen elecciones parciales en los distritos de La Banera, Matard, Casa Ibañez y Salamencia.
También fué designada la comisión para felicitar al Monarca.
Los señores Amat, Buendía, Pedregal, Gutierrez de la Vega y Moral hacen varias preguntas.
Madrid 20 a las 24
Debate político.—Discurso de Pablo Iglesias
Se reanuda el debate político pidiendo la palabra el diputado jefe de los socialistas Pablo Iglesias.
Dice que defraudará las esperanzas de algunos [pues] no piensa emplear ciertas estridencias.
Supone que el señor Canalejas está convencido de su fracaso y que se retirará para no volver tras de esa revolución de que ha hablado. Canalejas se debe pensar en la re-

volución, pues jamás fuimos monárquicos para ser lo que apetecemos y hasta miramos a los republicanos tan solo como una fracción.
Niega que los socialistas quieran que desaparezca el Ejército.
Critica las complacencias que dice tiene el señor Canalejas con las derechas.
Censura la ley de Jurisdicciones y niega que los socialistas protesten de la guerra, sino cuando al país se le conduce a ella, haciéndole derramar sangre y dinero.
Es inexacto dice, que los trabajadores sean antipatriotas, como se ha dicho y propalado hasta la saciedad.
Relata largamente la huelga de Bilbao exponiendo las pretensiones de los obreros, la actitud de estos para censurar luego la conducta de los patronos achacando a estos la culpa de lo sucedido.
Los obreros dice estaban dispuestos a transigir y prueba de ello es que no hubo conjura como también se ha divulgado, reciendo estas corrientes de paz en los obreros, siendo así: «Quien es el culpable?» pregunta.
El señor Canalejas.—Su señoría. Continúa el señor Iglesias y dice que en Bilbao se cometieron actos de tiranía por parte de las autoridades en contra de los obreros, sosteniendo que las tropas estaban a disposición de los patronos.
El señor Canalejas.—Esto no es cierto.
Continúa Pablo Iglesias, califican-

do al Gobierno de provocador pues dice que amenazó con 2.000 soldados.
Lo de Cataluña fué grave, pero lo es mucho más por lo que representa la disolución de la Unión de Trabajadores que ha ordenado el señor Canalejas.
Dice que los liberales van más lejos en las persecuciones que los conservadores, porque estos los jalean.
Es explicable en los conservadores, lo que no lo es en los liberales, pues la misión de los primeros es contemporizar y olvidar.
El señor Maura.—¡Quita! No se puede olvidar.
El señor Iglesias.—¡Allá veremos! Pero es que sois unos y otros iguales, por eso nos ponéis en el trance de clamar contra el régimen. (Campanillazos, protestas y ruidos de los monárquicos).
Se ocupa de la clausura de la *Casa del Pueblo* ordenada por el Gobierno y dirigiéndose al señor Canalejas le dice: «Se nos imputa que no nos ponemos al frente de los grupos, pero es que su señoría se pone al frente de las guardias» (Risas).
El pueblo no quiere la guerra de Rif y como los conservadores fueron los que empezaron la campaña de Africa los combatiremos para que no vuelvan al poder.
Contestación de Canalejas
Le contesta el señor Canalejas quien afirma que no se han abierto

las sociedades afiliadas a la «Unión de Trabajadores» por no haber presentado los estatutos a los Gobiernos civiles respectivos.
El problema dice se reduce a legalizar su situación.
Las sociedades que formaban la «Unión de Trabajadores» añade, han laborado para minar la disciplina del soldado y como esta era labor injusta, digna de censura no prevalecerá, porque lo injusto se hunde, a más de que su señoría no cuenta con el apoyo del proletariado.
Bien está como aspiración, señor Iglesias la de evitar las guerras, empero, vosotros dijisteis unas cosas en la prensa y en los mítins que no se toleran en parte alguna a pesar de ser más liberales que nosotros, como decis.
Buscásteis la huelga general para con la conmoción derrocar el régimen, empero en esas huelgas no perseguís mejorar al obrero, son huelgas revolucionarias, políticas, no económicas.
Recuerda los trabajos que hicieron los socialistas para impedir el embarque de tropas, fomentando la indisciplina y como contraste, ved lo que pasa en Italia: los socialistas italianos votan créditos para adquirir artillería con destino a Trípoli para combatir al enemigo de Italia.
Sostiene que la huelga de Bilbao fué revolucionaria y por lo mismo se tomaren las medidas que debían tomarse para sofocarla.
Sientóme, ha dicho, con fuerzas

para desarrollar mi programa de gobierno. (Grandes aplausos).
Y se suspende el debate político.
Proyecto de Guerra y Marina
Se ha puesto a discusión el proyecto de fuerzas del Ejército.
El señor Pedregal consume el primer turno en contra, censurando se deje a la libertad del ministro el aumentar y disminuir el cuerpo.
Le contesta el ministro de la Guerra señor Luque.
El señor Montes Sierra pide que se exprese el número de los soldados de que se compone la guarnición de Africa.
El señor Luque dice que dicho número depende de las circunstancias.
Los republicanos han padido la votación nominal quedando aprobado el proyecto.
Se ha puesto a discusión el proyecto fijando las fuerzas navales.
El señor Montes Sierra lo impugna.
Le contesta el ministro señor Pidal y queda aprobado.
Y se levanta la sesión.

El señor Albornoz combate el proyecto.
El señor Gaset dice que tiende a corregir los defectos.
Ha prometido traer al Senado lo referente a la concesión de retiros a los empleados de ferrocarriles.
Han rectificado ambos quedando aprobada la totalidad del proyecto.
Igualmente se aprueban los artículos del uno hasta el 15.
Y se levantó la sesión.

POLITICA

Madrid 20 a las 24
Comentarios al debate.—Canalejas triunfante
En los pasillos del Congreso se han hecho comentarios sobre el resultado del debate de hoy que tanta expectación había despertado, dado el anuncio de que Pablo Iglesias hablaría recio.
Los desapaionados se preguntan que Pablo Iglesias no ha logrado quebrantar a Canalejas, sino que éste ha alcanzado un verdadero triunfo sobre el jefe de los socialistas, demostrando que está más atento según el señor Canalejas al movimiento revolucionario que a favorecer a los obreros.
Las declaraciones de Canalejas de que poseía datos comprobados de los propósitos revolucionarios que se perseguía en las fracasadas huelgas de Madrid, Barcelona, Valencia y otras capitales en el pasa-

ORIGINAL

1977 1977 1977

1977 1977 1977

1977 1977 1977

de
ve
ell
pr

un
L
fu
ch

dis
em
Ca
die
ga
ter
ins

A
rric
se
dan

D
obs
fue
p
fera

L
disp
sici
cub
med
será
pes
pres
men
los
birá
tual
cuel
elev
me
do
ello

En
celeb
da á
á la Y
Pre
predi
Garau
Ayo
nuntó
don M
do a